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Dans l’année jubilaire… en 2025 et le message de notre Pape
François… Alors que les conflits s’enlisent sur notre planète et que
l’inquiétude nous gagne… Après les belles rencontres sportives
vécues en France cet été, … Ouvrons grand la porte de l’Espérance !
Pour nous Chrétiens cette espérance nous vient de cette conviction
que l’histoire, notre histoire est habitée par le Christ qui amène
tout à son accomplissement. Il est grand le mystère de la foi : nous
annonçons ta mort, nous proclamons ta résurrection, nous
attendons ta venue dans la gloire. Entrer dans cette perspective
eschatologique de la fin des temps, c’est nous libérer des angoisses
existentielles des petits matins qui n’enchantent plus. Non le
monde n’est pas perdu, il est toujours porté par la génialité
créatrice de Dieu. Penser l’avenir, vouloir l’avenir, est possible !
Ouvrons grand, aux jeunes, la porte de l’Espérance !
Nous vivons cet élan de vie à la manière de Don Bosco que rien ne
prédisposait à lancer ce mouvement pour la jeunesse. Tout était à
négocier avec la puissance de la Grâce et la fidélité de Marie. Son
œuvre est l’expression de son opiniâtreté infaillible. Toujours en
équilibre, instable, sur le fil. Et pourtant ça marche pour la gloire de
Dieu et le salut des âmes… L’instabilité politique italienne, les
réticences du clergé local, le manque de moyen, le choléra, les
tracasseries administratives, RIEN n’entame l’enthousiasme d’un
cœur qui aime… jusqu’à l’épuisement.
Alors, nous aussi, ouvrons grand, les portes de l’Espérance
L’assemblée paroissiale du 06 juillet dernier a permis de relever les
points positifs de notre année pastorale :
L’accueil de l’APAAM, le commencement de la présence de
« SOLI cité », la présence aux jeunes de l’aumônerie et des Scouts,
la présence aux malades et aux personnes isolées, la permanence
des groupes de prière, de lecture de la bible, de la liturgie…..Le
sérieux et la disponibilité de l’équipe de gestion et l’attention de
l’embellissement des églises, le dynamisme d’Alexandra pour la
communication et la coordination actualisée, … tant de chose pour
lesquelles nous avons rendu grâce.
Comment garder ouverte la porte de l’espérance ?
Revitalisons notre vocation chrétienne, notre baptême.
Osons semer largement. Dans la parabole, le semeur sème partout…
sur le sol dur, dans les pierres, les épines, et la bonne terre.
Ce n’est pas du gâchis, c’est l’espérance, la confiance….
De notre folle générosité naîtra l’adhésion de nos contemporains.
Osons croire que notre vocation nous dépasse. Ne nous lamentons
pas sur ce que nous ne faisons pas mais réjouissons-nous de nous
savoir disciples missionnaires. Croyons que ce que nous vivons
fait partie de l’œuvre créatrice de Dieu. Que nos
contemporains découvrent qu’à travers nous, Dieu les aime.
Osons la fraternité entre nous. Que tout soit facilité pour que nous
vivions entre nous une franche fraternité dans l’unité. Cette unité
collégiale est la matrice qui permet à nos contemporains de faire
Eglise sans angoisse existentielle, de prendre confiance en eux et en
l’Eglise alors que bien souvent leur vie est chamboulée.
Faisons de la place aux jeunes pour qu’ils prennent une part de plus
en plus active à l’animation de notre Maison. C’est dans ces petits
défis relevés que se fonde la confiance pour les chantiers de demain
Belle année à venir, dans l’Espérance. Père Pascal



Votre site !!

Allez-y !

Retrouvez également sur notre site internet 
les possibilités de formations et rencontres : 

https://3paroisses-lyon5-tassin.eu/formation/



L’ASSOMPTION (15 AOÛT 2024)
Au cours de l’été, j’ai eu le bonheur d’assister à une très
belle messe qui réunissait le jeudi 15 août à Notre-
Dame avec le Père Joachim, les paroissiens de Sainte-
Anne de Ménival, de Saint-Joseph de Tassin et de tous
les amis de passage. Groupés sur le parvis de l’église,
tous rassemblés autour d’une belle statue de la Vierge
Marie, bien fleurie, avec nos lumignons, allumés par les
joyeux et dévoués servants de messe, nous avons fait
une procession pour atteindre l’entrée, et l’intérieur de
l’église. Avec nos chants et nos prières, nous avons
continué notre marche jusqu’à la grande statue de
Marie « Notre-Dame du Point-du-Jour ». Nous lui avons
déposé nos lumignons et adressé nos intentions et
celles des absents comme cela nous était proposé. Tous
les paroissiens des 3 clochers réunis ont rempli l’église
Notre-Dame du Point-du-Jour avec beaucoup de joie et
de ferveur. Un grand merci à ceux qui avaient organisé
ce beau moment de partage autour de MARIE.
Bernadette GIROLLET



Frères et Soeurs de l’Equipe d’animation, Je me présente : je suis une très ancienne paroissienne de St
Joseph. J’ai connu une longue succession de prêtres et de modes de fonctionnement… Au début c’était
quelques années après Vatican II, nous avons alors essayé, les prêtres et les paroissiens engagés dans
diverses équipes, de mettre en application les « nouvelles consignes » en créant d’abord un conseil
pastoral puis aussi une équipe animatrice. Nous organisions aussi des journées « portes ouvertes » sur la
paroisse pour un meilleur accueil. Par la suite toutes ces initiatives ont été supprimées par des prêtres qui
avaient une autre sensibilité et n’approuvaient pas cette collaboration prêtres, laïcs. Tout ce préambule
pour vous dire que déjà à l’époque nous cherchions à rendre notre église plus accueillante… Nous
réfléchissions au problème suivant : comment faire Eglise avec des paroissiens de sensibilités
différentes ? On n’arrivera pas à « homogéneiser » nos paroisses…. A la messe du 2 juin quand nous
avons réfléchi par petits groupes sur ce sujet un monsieur a dit : « mes enfants ne vont qu’à des messes
en latin, avec respect de tous les rites anciens quand ils viennent nous voir, ils refusent d’aller à « nos »
messes moi qui ai 85 ans quand j’étais jeune j’allais à la messe de ma paroisse ! » Le problème est ardu !
Peut-être pouvons-nous célébrer des messes « plus variées » afin que tous puissent s’y retrouver. c’est ce
que vous faites quand vous célébrez des « messes autrement », des messes animées par la chorale qui
anime certains dimanches de manière rythmée et festive (mes petits enfants adorent…). On peut aussi
décider de transformer le narthex même si certains sont choqués de voir leur hall d’église transformé en
« salon où l’on cause ». Qui ne tente rien n’a rien ! On peut aussi créer des moments festifs : des repas
communautaires où chacun se sente accueilli tel qu’il est… On peut aussi organiser une sortie paroissiale
annuelle pour que les gens apprennent à se connaître, une journée de pèlerinage… une amie m’a aussi
rapporté une excellente initiative de sa paroisse. Cela pourrait s’appeler « mettre à l’honneur nos
artistes ». Grâce aux locaux dont nous disposons à St Joseph ce serait réalisable… Chaque paroissien qui
s’adonne à un art (en amateur ou en artiste confirmé) apporte une ou deux œuvres à exposer (peinture,
dessins, sculpture, patchwork…). Une ou deux œuvres pour éviter tout aspect commercial. En dehors des
messes on organise une petite fête où l’on apprécie et commente les œuvres exposées et où l’on apprend
à se connaître. Rien n’empêche ceux qui sont moins motivés « d’admirer après la messe »… Voilà
quelques idées qui demande de l’organisation, de bonnes volontés qui ont du temps libre à consacrer à
leur paroisse mais n’oublions pas que nous sommes tous envoyés en mission… L’essentiel, il me semble,
c’est de donner une image joyeuse de notre foi, aimer notre église. A chaque paroissien de témoigner
une foi joyeuse et charitable et adressons un sourire à notre voisin ou notre voisine ! Bon courage !
Nicole du Chaylard

Partage de notre ESPÉRANCE et JOIE de vivre dans notre mission
Il existe dans l’ensemble paroissial un groupe de la Pastorale des Funérailles

(plus synthétique : « GROUPE FUN » !)

Nous nous sommes déjà beaucoup exprimés dans ces colonnes depuis un an, notre souci majeur étant

de « recruter » de nouvelles et nouveaux célébrant.e.s. Mais, plus que des questions logistiques qui

seront bientôt résolues (l’Esprit veillera !), nous voulions, Françoise, Madeleine, Pascale, Véronique,

André et Jean-Philippe vous faire partager notre Espérance et notre Joie dans notre participation à cette

Mission.

Elle porte en soi une grande richesse humaine et spirituelle : humaine par les rencontres avec les familles

à un moment crucial et douloureux de leur histoire alors que nous pouvons leur apporter Espérance et

Paix. Spirituelle car, à chaque rencontre, nous avons à témoigner de notre foi dans nos paroles et dans

nos actes.

Mais aussi, comment écouter et entendre les familles pour qu’une célébration de funérailles manifeste à

la fois la vie du défunt et l’Amour du Christ pour tous ? Pour des familles qui sont souvent très éloignées

de l’Église, c’est l’occasion d’une annonce de la Bonne Nouvelle de l’Évangile et même d’une PREMIÈRE

ANNONCE ! C’est actuellement un vrai lieu d’évangélisation.

Pour en savoir plus, renseignez-vous sur le mail de « l’interface » du GROUPE FUN : jplacroix@lyrep.com



COMMUNAUTÉ DE FOI ET LUMIÈRE DU POINT-DU-JOUR
Tous les mois, la communauté de Foi et Lumière du Point-du-Jour se réunit le samedi à midi pour participer à la
vie de l'Eglise et échanger dans un esprit chaleureux et fraternel. En juin, nous avons pu célébrer les soixante
ans de mariage d'Annie et Gérard qui sont deux membres de l'association Foi et Lumière du Point-du-Jour
depuis de nombreuses années. Annie et Gérard, sont un couple très joyeux et nous avons ressenti beaucoup de
joie de célébrer leur anniversaire de mariage lors de cette dernière rencontre. Annie et Gérard sont des
parents, des grands-parents et des arrière-grands-parents actifs dans leur communauté, où ils sont très
appréciés. Nous avons également accueilli avec beaucoup de bonheur, la nouvelle concernant Mélissa qui a été
sélectionnée pour porter durant le parcours, la flamme des jeux paralympiques de Paris, le 27 août. Nous avons
cependant, perdu en juin notre doyenne Marguerite Martinie qui est partie rejoindre Dieu à l'âge de 104 ans.
Marguerite était un membre actif de la communauté de Foi et Lumière du Point-du-Jour, présente à toutes nos
rencontres, elle témoignait toujours d'une extrême bienveillance et gentillesse envers les membres de notre
communauté. Son décès, nous a tous, causé énormément de peine, elle était présente à Foi et Lumière depuis
sa création en 1971 avec sa fille Monique. Cette année, les nouveaux sweat-shirts de Foi et Lumière ont été
commandés par une vingtaine de membres, nous arborons fièrement le nouvel emblème de l'association Foi et
Lumière sur la photo ci-dessous. Fierté et joie, en montrant que nous ne sommes pas seuls porteurs d'un
handicap, Foi et Lumière est un lieu où nous pouvons tous nous sentir accueillis et soutenus par un Dieu
miséricordieux. Se sentir intégré et aimé au sein de la communauté où l'on trouve toujours sa place. Parents,
amis, et personnes ayant un handicap, vous êtes tous les bienvenus dans la salle paroissiale de l'Église
Notre-Dame du Point-du-jour, 20 rue des Aqueducs à Lyon 5ème.
Voici les dates de nos prochaines rencontres : le 12 octobre, le 02 novembre, le 07 décembre, le 04 janvier, le 01 
février, le 01 mars, le 05 avril, le 03 mai et le 07 juin.
Information : Adélia Correia au 0614468549.



Témoignage d’un Membre 
du Groupe SYNODE

Accepter de faire partie d’un groupe SYNODE, c’était
s’engager à réfléchir sur l’Eglise que nous connaissons
aujourd’hui, avec ses aspects positifs et ses zones plus
sombres, et sur celle que nous souhaiterions demain,
avec ses possibilités de changements sur la forme
comme sur le fond.
C’était donc oser partager avec d’autres paroissiens
nos représentations actuelles de l’Eglise, en prenant le
risque de rencontrer des sensibilités différentes, voire
des convictions opposées, ce qui fut parfois le cas dans
certaines rencontres.
Mais joie de constater, toutefois, qu’une très large
majorité des participants à ces groupes synodaux
avaient le souci du devenir de l’Eglise, le désir de la voir
évoluer, pour qu’elle devienne toujours plus
« synodale » dans son organisation, plus accueillante,
plus ouverte à tous, plus missionnaire.
Joie aussi d’échanger en profondeur, dans la simplicité
et la confiance.
Joie encore de travailler pour l’ensemble paroissial, en
lui faisant remonter nos réflexions.
Joie enfin de penser que ce travail, vécu comme une
véritable mission, pouvait dynamiser notre foi et notre
communauté, dans ses diverses instances.
Robert.



Joie et espérance de SOLI-CITÉ
(SOLItude dans la CITÉ) !...
Bonne Nouvelle :
Grace au tract Soli-Cité diffusé dans l’Ensemble Paroissial lors
des célébrations des 1er et 2 juin 2024 "Partage de la
démarche synodale", notre équipe a commencé son action.
Nous avons repéré quelques personnes concernées.
Nous avons pu établir un lien avec les « Petits Frères des
Pauvres », le « Conseil des Aînés » du 5ème arrondissement, les
services sociaux de la Métropole. Nous attendons de chacun
de vous de bien ouvrir l’œil pour repérer dans votre
entourage, ces personnes susceptibles d’être aidées. N’hésitez
pas à contacter les personnes indiquées sur le tract « Lanceur
d’alerte ». André et Claude GODDE



Au mois d’août, avec mes frères et ma sœur, nous
avons vécu un moment douloureux, puisque nos
deux parents ont rejoint le Père à quelques jours
d’intervalle.
Au cours de cette épreuve, nous avons pu compter
sur la chaleur fraternelle de l’ensemble inter-
paroissial. Ce soutien fut très important pour nous.
Chacun, par ses gestes, par sa présence, pas ses
mots, par son aide nous a apporté le réconfort dont
nous avions besoin. Comme dit le psaume
132 : « Oui, il est bon, il est doux pour des frères de
vivre ensemble et d'être unis ! » Il est bon de vivre
cela dans notre ensemble inter-paroissial. C’est
l’Eglise que nous aimons, celle de la solidarité et de
la fraternité. Jésus étant présent au milieu de nous.
Soyez tous remerciés.
Je formule le souhait pour cette nouvelle année
scolaire que nous puissions continuer à développer
ses liens fraternels entre nous.
Bien fraternellement en Christ.
Véronique DEBEUGNY



C’est quoi le KT ?

« C’est où on peut mieux connaître Jésus, avancer dans la foi,
et vivre les sacrements. » (parole d’un enfant) En réponse à
Jésus qui a dit « Laissez les enfants venir à moi…] (Mc 10, 14),
le KT XXL, c’est une communauté d’adultes qui accompagnent
parents et enfants qui sont curieux de Dieu. Chacun, voir tous
ensemble, nous cheminons « à la rencontre du Seigneur » et
nous découvrons, à notre rythme, combien Il nous aime et
nous propose des chemins d’où peuvent jaillir l’amour, la joie,
la fraternité.

Parents, enfants, catéchistes, équipiers qui assurent la pause-

café avant la messe, les animateurs liturgiques, les

accueillantes, les prêtres, les membres du SEM (Service de

l’Evangélisation auprès des Malades), voici quelques visages

de la communauté chrétienne qui parcourent routes,

sentiers, franchissent des portes pour célébrer l’espérance

qu’ils ont en la Vie.

La joie de la rencontre et de la transmission de la foi motive

les catéchistes. Que les enfants et leurs parents se sachent

appelés et attendus. Que chacun s’investisse et s’ouvre à la

connaissance et la confiance en Jésus.

Liturgie de le Parole pour les plus petits

Depuis quelques années, 2 ou 3 parents se

relaient afin d’accueillir les enfants (de 2 à 7 ans,

et parfois plus) le temps de la liturgie de la

Parole, à Ste-Anne de Ménival.

Nos enfants et ceux qui nous rejoignent,

grandissent, et notre joie de transmettre le

message de joie et d’amour de Jésus aussi. Au

fur et à mesure des dimanches, nous sommes

touchés par les réflexions des enfants et leur

envie de connaître Jésus. A leur façon, ils sont

attentifs aux récits qu’on leur partage…

C’est avec plaisir que les parents qui viennent

avec leurs jeunes enfants (moins de 3 ans)

prennent le temps d’écouter et de participer

aux échanges. Un coloriage ou un bricolage

permet de garder une trace de ce temps de

Rencontre.

Atelier VIVLAVIE, avec l’association Cler, Amour et Famille
Plus nos enfants grandissent, plus ils nous surprennent. Et parmi toutes les questions que chacun peut se

poser, tant les parents que les enfants, une peut sortir du lot « Mais qu’est-ce qui nous arrive ? ».

Lors d’une animation que j’ai pu vivre avec 2 de mes filles (chacune leur tour), entourées d’une animatrice et

d’autres jeunes filles, accompagnées de leur mère, dans un cadre à l’atmosphère réconfortante, j’ai pu dire à

mes filles comment ce qu’elle vit à cette étape de la vie qu’est la puberté, peut me rappeler ce que j’ai vécu et

comment j’ai été plus ou moins entourée, renseignée.

Je garde un très bon souvenir de cette journée qui nous a permis d’établir (et/ou consolider) une relation de

confiance afin que cette période de turbulence soit plus sereine. J’espère que ce type de rencontres pourra

avoir lieu sur notre ensemble paroissial afin que les binômes « mère-fille » et « père-fils » évoluent dans

l’échange, la confiance et plus de sérénité.



Le mariage, une folie ?

La paroisse accueille les couples qui souhaitent se marier à l’église.
Choisir l’Église et le mariage chrétien est à rebours de certaines tendances actuelles de la
société, une folie dirait certains ou la grande aventure de notre temps selon d’autres.
L’équipe d’accompagnement au mariage est riche de ses couples qui accompagnent, de ses
notaires paroissiales et du père Christian.

Ce sont des temps forts vécus au cours de l’année ensemble qui jalonnent l’année (une
rencontre commune en janvier et la participation des fiancés à la messe des rameaux à Saint
Joseph). Cette vie qui jaillit est une source de joie et d’échanges (ô combien féconds !) entre les
fiancés et les couples qui les accompagnent.

Les fiancés sont accompagnés dans des rencontres individuelles par les couples
accompagnateurs. Lieux de paroles, d’échanges, de questionnement sur la foi, Dieu ou l’Eglise,
les piliers du mariage chrétien, il s’agit d’accueillir le chemin des fiancés et de les accompagner.

La paroisse offre également un beau cadeau à l’équipe d’accompagnement : une journée de
récollection pour construire en équipe, se former, rire ou louer Dieu et se laisser aimer par Lui.
L’équipe vit comme une gratitude ce service d’église au sein de la paroisse.

Selon notre Pape, le mariage est un « pas à trois entre le couple et le Christ ». Cette alliance
avec Dieu est le plus beau gage d’amour pour un couple qui débute sa vie à deux sous son
regard de Charité.





JOIES ET PEINES 

BAPTÊMES à NOTRE-DAME :
Antoine ASSAEL, Louise COLLARD
MARIAGE à NOTRE-DAME :
Camille et Florian DEYGAS
DÉCÈS à NOTRE-DAME : Marie-Antoinette LAIR,
Jacques RICHARD, Jean-Paul DARET, Elisabeth
LALANDE, Luis MELO DE LIMA, Marc BOUYSSOUX,
Françoise GREULING, Michel RASSAT, Maurice
PORTHAULT, Jacques BERNARD, Michèle
PERRACHON, Jérôme ASSADAT

BAPTÊMES à SAINT-JOSEPH : Anthony AGRAPART,
Raphaël SELAJ, Maxence BURLET, Briac REBATTU,
Joseph CAYOT RUBOD, Charlie CLAVE, Octave
GAILLARD, Matys ABIDA, Victoire ABIDA, Albane
LEGEAY, Edouard FAISANT, Romy ROUL
DÉCÈS à SAINT-JOSEPH : Marie-Christine GUIGARD,
Marguerite CHALINEL, René RABERIN, Roland
DUFOURT, Roger VAILLEAU, Henri CAROLA, Renée
LOPEZ, Henri GAUCHEY, Odile PROST, Yvette
MORILLON, Raymonde LANGELLA, Pierre-Jean
PROST, Béatrice FADY, Bernadette NOEL, Marie
Louise MANUS, Josette PERTUISET, Rémy GOUJON,
Claude ARNOLD

BAPTÊME à SAINTE-ANNE : Léa LAGRANGE
DÉCÈS à SAINTE-ANNE : Suzanne SERRIES



RETOUR sur SYNODE

Pour notre ensemble paroissial en marche

Le temps fort synodal vécu les 1er et 2 juin dans nos trois clochers a été vraiment un moment
intense de partage et d’expression pour notre communauté paroissiale.
Merci à tous ceux qui dans les groupes constitués au cours de la liturgie se sont exprimés, en
toute liberté et dans le respect mutuel, à partir des trois questions proposées. (Comment faire
Eglise avec nos diversités ? Que changer pour que ceux qui se sentent exclus puissent faire
l’expérience d’une Eglise plus accueillante ? comment découvrir ensemble l’Évangile, et en
témoigner dans nos milieux de vie : famille, travail, associations, voisinage ?)
Les remontées ont été très riches et permettent d’ouvrir deux priorités pour l’avenir que l’on
peut résumer par ces deux verbes :

Accueillir – Témoigner

A propos d’accueillir :

1 - Des réflexions qui reviennent souvent :
- Importance d’une Eglise ouverte à la différence culturelle, raciale... (« l’accueil de la diversité
ouvre à la diversité d’accueil ») sans jugement ni à priori.
- Acceptation des différentes sensibilités religieuses : « en arrêtant de croire que l’une ou
l’autre a la Vérité ».
- Nécessité de prendre le temps d’écouter, de découvrir la différence par une démarche
personnalisée vers l’autre.
- Accueil en Eglise des enfants et des jeunes.
- Attention portée à l’autre avec bienveillance.
- Amélioration du dialogue entre les chrétiens et ceux qui doutent mais aussi avec ceux qui
sont d’autres religions pour mieux se connaitre.
- Crainte d’une Eglise moraliste, rigoriste, avec des abus, tout ce qui favorise le rejet
- Sentiment de se sentir rejeté en raison de son mode vie (divorce, homosexualité)

2 - Des propositions concrètes qui reviennent souvent :
- Accueil par un groupe de volontaires formés, au début et à la fin des célébrations.
- Organiser des temps de rencontres conviviaux après les rencontres dominicales (1 fois par 
mois, apéro, cafés, par exemple.)
- Prévoir des suivis, des retrouvailles, après des participations à des groupes de réflexions. 
- Trouver les moyens de mieux intégrer les jeunes et les enfants dans nos liturgies.
- Contacter les personnes isolées, repérées par des paroissiens, et les inviter au pot d’accueil
- Proposer accueil et accompagnement aux personnes qui ont eu de mauvaises expériences 
avec des personnes de l’Eglise.
- Faire connaître le projet « Soli-Cité »



A propos de témoigner :

1. Des réflexions qui reviennent souvent : 
- Affirmation joyeuse de notre Foi, oser dire que nous sommes chrétiens
- Importance de la formation pour grandir dans la foi et pouvoir témoigner
- Transmission des valeurs évangéliques sans donner de leçons.
- L’engagement dans la vie associative et politique est un témoignage
- Nos sourires, notre joie, peuvent donner envie aux gens de nous rejoindre.
- Importance de rejoindre les gens là où ils sont, sans imposer, en partageant leur culture, 
en écoutant leur vie. Voir le Christ en soi et le trouver en l’autre.
- Nécessité de revenir au fondamental : Parole de Dieu/Prière/Service des plus pauvres

2. Des propositions concrètes qui reviennent souvent :
- Faire connaître et rejoindre les groupes de réflexion existant dans notre ensemble 
paroissial (Gratitude, Parcours ALPHA, etc..).
- Proposer rassemblements, formations, témoignages, pour les jeunes.
- Faire appel à des intervenants extérieurs pour donner sur place des conférences, avec 
sujets divers : bible, vie de l’Eglise, doctrine sociale de l’Eglise…
- Faire émerger des personnalités fortes qui font entendre le message de Dieu.
- Constituer des petits groupes de quartier se mobilisant pour témoigner avant les fêtes 
liturgiques et dans la durée.

Questions générales les plus fréquentes :

- Que veut dire l’expression « Faire Eglise ? »
- Comment garder la Foi, la confiance, dans notre Eglise actuelle ?
- Comment faire pour que les enfants et les jeunes ne s’éloignent pas de la Foi ?
- Comment améliorer le dialogue entre chrétiens et ceux qui doutent ?
- Comment désacraliser la fonction du prêtre ?

Questions particulières les plus fréquentes :

- Quelle place de la femme dans l’Eglise ? Pourquoi le diaconat leur est-il refusé ?
- Comment soulager les prêtres des tâches matérielles pour leur permettre de se 
recentrer sur leur mission pastorale ?
- Comment changer les mots utilisés dans la liturgie pour une meilleure compréhension 
des fidèles ?


